



Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Uldecona

Any I

Núm. 9

ULLDEGONA 26 agost de 1933

REDACCIO I ADMINISTRACIO:

Plaça de la República, 5

SUBSCRIPCIO:

Al trimestre. . . . 1'80 pessetes.

Número solt. . . . 0'15 cèntims.



EDITORIAL

El Pantà d'Uldecona

Consti, ben sincerament ho hem d'afirmar, que al enfocar aquest afer tant decissiu per a la nostra vila, no ens mou pás, cap raó d'ordre polític. Creiem fermament que com sia que la realització de l'obra que encapçala aquestes ratlles, fora tan trascendental, tan benefactora i tan decissiva per al progrés econòmic i anímic d'Uldecona, deu ésser la mateixa obra de tot hom, sens colors ni banderats polítics, per ço que seria una temeritat barrejar-hi entremitg passions ni fobies nascudes de xocs ideològics.

Més pel mateix motiu de tractarse de l'obra més convenient per al desenvolupament de la riquesa d'Uldecona, no podem deixar transcórrer més dies en un mutisme corprenedor, en un silenci angustios, en un quietisme morbós. Es un deurer i una obligació sacratíssima que hem contret com a fills del poble aont hem vist la llum per primer cop, de vetllar pel seu progrés i no hem d'esmerçar esforços en esbrinar lo que faria d'ell, el poble més admirat i més important del contorn.

Poc podem dir amb fonament de verosimilitut, sobre'l pantà d'Uldecona: aixó fá que's despertí més vivament la nostra curiositat i ens esperoni l'afany de enterar nos i enterar al ensems a tots els convenins, del curs de tots els treballs realitzats en l'assumpte de referència.

Sabem, que als voltants de les el-leccions del 12 d'Abril, essent Alcalde de la població el Sr. Nofre es vá celebrar una reunió general de socis pertanyents a la Comunitat de Regants en el teatre Orfeo

Mentant aquella entitat faria públiques per la seva aprovació o desestimació les bases que habien de signarse per a un contracte amb «Fomento de Obras Hidráulicas, S. A.», mitjançant les quals, aquesta societat realitzaria les obres de construcció del Pantà. La assemblea que fou presidida pel aleshores president de la Comunitat de Regants, Senyor

En Vicens Subirats, vá finir en mitg d'un entusiasme indescriptible, essent aprovats per les dues parts con tractuals tots els termes especificats en el Contracte. Aixís nasqué un sagrat compromís entre'l poble de Uldecona representat pel Ajuntament i la Comunitat de Regants per un costat i «Fomento de Obras Hidráulicas S. A.» pel l'altre. Teló.

Van transcorreguts més de dos anys i estem completament a les fosques; solsament en contades ocasions han pogut veurer que no havíem somniat, una d'elles en la que fou col·locat un telefonema en la porta del farmacèutic Sr. Viladot, representant a lo que pareix de la companyia constructora. Fòra aquets detalls insignificans, rés més sabem.

Y aital proceder, no está ni mitjament bé ni es pot explicar satisfactoriament; quan dues parts signent un contracte sigui del gènere o abast que sigui. venen obligades múatament a donarse tota mena de satisfaccions o detalls, aclarant el procés de lo estipulat en el pacte. Rés d'aixo s'ha fet, ni es fá i fins duptem já de que's fassi.

Versions més o menys verosímils n'han circulat un sens fi; es diu que la companyia fou flor d'un día, nascuda al escalf de les gangues de la Dictadura; que careix, s'asegura, de domicili social; es murmura aixismateix, que la reunió del Orfeo fou simplement una comèdia electoral, etc... Nosaltres, la veritat sia dita, possem en dupte aquestes aseveracions, perquè creiem sincerament que'ls protagonistes del acte, no cometrien concienment un crim de lesa ciutadania tant monstruos, sorprenent infamament la bona voluntat dels fills d'Uldecona. No creiem pás, que la reunió del Orfeo fós una comèdia ni que la Companyia careix-hi de domicili social. ¡Sería massa vergonyós!

Y com duptem, fem un modest prec, suplicant als senyors Alcalde i President de la Comunitat de Regants, per a que gestionin la celebració d'una reunió general de regants, aont s'inviti als representans de «Fomento de Obras Hidráulicas S. A.» per a que tots plegats, donguin al poble les naturals explicacions i detallin la situació actual del Pantà d'Uldecona.

Aixís el poble restaria tranquil y tots hauríem complert amb el nostre deurer de bons fills d'Uldecona

Derrumbamiento de ídolos

La hora de la verdad ha sonado ya en el reloj que marca los destinos de España. El tiempo supremo ironista que derrumba lo mismo los alcázares más majestuosos que las instituciones más altas, que socava al igual las doctrinas que parecen más consolidadas que los partidos políticos de más arraigo, orienta noblemente el rumbo de las conciencias hacia una lejanía reverdecida por nuevos cantos a la vida social española, haciendo brotar de su intimidad bellos frutos nacidos espontáneamente en corazones fuertes y jóvenes, al inculcar en los mismos nuevos y viriles himnos de regeneración. Así hemos visto derrumbadas estrepitosamente hieráticas y arcaicas figuras de ídolos humanos que han perecido por propia muerte espiritual, por depauperación anímica.

Si algo caduco se yergue aún, debe ser derribado con la mayor urgencia. Pongamos en la frente de los viejos ídolos una corona de rosas, lirios o anémonas, riendo así un postrer tributo a lo que fué, a sus pasadas hazañas, pero pongamos al mismo tiempo en nuestra respetuosa pleitesía un símbolo de acabamiento, un principio de leyenda que solo puede concederse a las almas muertas, a los cuerpos que duermen el sueño eterno.

La juventud no puede tener otros amores, otros ideales, que el derrumbamiento de cuanto ha enpalidecido, carcomido y envejecido por el caminar de las edades, dejando solamente en nuestra mente el recuerdo de lejanas epopeyas individuales que florecieron antaño en campos exuberantes y que ahora no son sino tristes eriales donde se arrastran como miseros topos que buscan afanosa y perezosamente lóbrego escondrijo entre ruinosas piedras, para dormir su cansancio, su agotamiento, su decrepitud.

Todavía hay quien pretende alzarse soberbia y olímpicamente, usando de un mito supersticioso para ejercer influencias coercitivas en el alma de la juventud: aún hay quien explota el concepto autoritario y despótico de las egolatrias y del tráfico de las conciencias.

La adoración de la Iglesia como símbolo de poder ultraterrestre, es el enajenamiento de las multitudes, la negación del yo. Es producto de la inconciencia y de las irresoluciones de los pueblos que se niegan a sus mismos la ciudadanía; es traficar con nuestra alma, entregándola en usufructo a influencias ajenas; es convertir el hombre digno, viril y dueño de sus acciones en un ser enfermizo, tímido y débil; es la negación de la inteligencia humana, poniéndola por debajo de supersticiones arcaicas, que han combatido siempre el progreso de los pueblos y que solo han disimulado su soberbia cuando las circunstancias les han obligado a ello. Es en fin el repudiamento propio más cobarde de la voluntad y del pensamiento, que es el tesoro más añejo de la criatura humana.

Los hombres símbolos no deben pesar ya ni ser reconocidos en las deliberaciones de los pueblos: nuestra obligación es guardarlos religiosamente en el panteón del olvido.

Dejemos a los que fueron y no son: respetémosles porque hubo un tiempo en que circundó sus sienes la corona de espinas del martirio. Todo es digno de respeto cuando su pasado fué grandioso, pero debemos alejarles de nosotros como un estatismo de ruinas, que no pueden ser admitidas por la generación actual, que lucha afanosamente por crear orientaciones nuevas, viviendo para tiempos venideros, con la íntima convicción de que cada hora que se desprende del reloj del tiempo debe dar óptimo fruto en el árbol de la vida, como ofrenda gloriosa e inmaculada al caminante del porvenir.

Nos falta justicia

Está demostrado plenamente, que en todos los juicios seguidos hasta ahora por causas sociales, se aprieta el tornillo con todo descaro.

En cambio, la causa contra nueve jaimistas que el 28 de Junio del año pasado asesinaron al Jefe de Telégrafos de Viana (Pamplona) por que cometió la "inmoralidad" de fundar un Centro Republicano en aquella localidad, estos, encantados de la vida, están ya paseando tranquilamente por las calles. Habiendo mil pruebas irrefutables contra ellos, han sido absueltos con toda desfachatez.

Son cinco ya con este en Navarra, los hombres de izquierda que han caído desde que va de República, bajo el acero de los tradicionalistas y han sido absueltos sin excepción, los autores de la vil fechoría.

Y ellos tan católicos ¿se atreven ha cometer crímenes? ¿No creen que hay un Dios y que él les castigará? Estamos seguros que si ellos creyeran como dicen, en un Dios todopoderoso, no asesinarían por las calles como el más vil de los pistoleros, diciendo que practican buenas obras. ¡Vaya unas obras las que practican!...dejar a unas tiernas criaturas sin el cariño del padre, sin el pan nuestro de cada día.

Los partidos socialistas, radical socialista, acción republicana y demás grupos de izquierda, al conocer el fallo injusto de un tribunal tan despota como monárquico, organizaron una manifestación de protesta para elevar al Gobierno un escrito anunciando que visto el proceder de la justicia, se ven precisados a obrar por su cuenta.

Rigor para los desgraciados de Castilblanco. Injusticia para los campesinos de Buñuel. Liberalidad para los despechados alfonsinos del 10 de Agosto, que por su orgullo hicieron perder la vida a unos cuantos soldados. Absolución para los señoritos jaimistas que asesinan a diestro y siniestro. Así, no se puede seguir.

Repúblicanos y socialistas, unámonos, y donde no se haga justicia, como a nuestros compañeros de Pamplona, habrá que hacerla por nuestras manos.

Cuentos que parecen historias

ERASE UN CAMINO...

(continuación)

II

Un propietario de los afectados por el camino de M... se entera con natural asombro de todas las reuniones y disparates que hacían en aquella sala de sesiones, cuando ya se habían talado los árboles de dentro su finca. Entonces, con la indignación que es de suponer se presenta en su propiedad y pregunta al capataz de la brigada destructora, quien le había dado órdenes de hacer aquella serie de destrozos, contestándosele que el Cabo de guardias, hombre rellenito y de poca lacha; sin perder tiempo el mencionado propietario se presentó delante del Cabo o almirante de la escuadra despota a quien hizo el mismo requerimiento, respondiéndole el galoneado que eran órdenes emanadas de Martínez Anido (digo del alcalde del pueblo cuyo nombre no viene a mi memoria!) Ante tamaña arbitrariedad el perjudicado se persona al Juzgado Municipal donde se encuentra con el secretario haciendo burla y caso omiso de su cargo y sintiéndose tan monárquico como el alcalde, trata de evadir el asunto, hasta que cansado de dar vueltas y revueltas al tema, le indica vaya a ver a un señor X, habitante en la calle de unos hermanos santos, pues dicho señor era el que había hecho el presupuesto y le arreglaría el asunto sin necesidad de llevarlo por la vía judicial. El propietario se dejó convencer al fin y quedaron las cosas tal como estaban por espacio de unos seis meses si bien fueron frecuentes los choques entre el alcalde-dictador y los propietarios. Por fin se les manda las

primeras papeletas de convocatoria, citándoles a una reunión para las ocho de la noche en el Ayuntamiento, en donde el Secretario en presencia del Alcaldillito les lee el proyecto que habían remitido los ingenieros provinciales. Al terminar su lectura pide la palabra el propietario protagonista en nombre de todos, por habérselo designado como delegado, y expresa diciendo: que como sea que se había empleado un verdadero desprecio y un execrable despotismo, que exigía que no se continuara con tal procedimiento y que se indemnizaran las fincas expropiadas antes de seguir con más trabajos. El Alcalde-dictador dá su conformidad y añade que la subasta se efectuará en la misma localidad con objeto de que resultara más económica. Aquí señores lectores, puede aplicarse aquel refrán de nuestros abuelos, «esta gente son escampados de la harina y arpegados de sendra» sinó véase: quiere hacer maese el Alcalde la subasta en la misma localidad para que resulte más barata la obra en conjunto y por otra parte se gastan quinientas y pico pesetas para un proyecto factura de unos ingenieros para hacer el plano de un Kilómetro de camino vecinal. ¿Quieren una prueba de mayor incapacidad?. Pues bien, todo ello fué aún un engaño más y cuando el pueblo de dió cuenta, la subasta ya estaba hecha, demostrando que su palabra de alcalde dictador y de caballero cubierto delante S. M. el Rey, no vale ni un chsvo falso; el motivo de tal actitud machadesca se ignora y no puede precisarse por no encontrarse pruebas justificantes. Pero la desfachatez y el timo de la alta escuela de comedia dictadoresca es claro y patente.

J. FONOLLOSA.

(continuará)

DE JESUS Y MARIA

Inventores
de ocasión

Hace cosa de un mes, dió una conferencia anunciada con bombo y platillos el conocido industrial ex-republico, ex-anticlerical ex-primorriverista, ex-martinezanidista ex-aznarista, ex-berenguista y todos los ex que quieran Vds. colocar, Sr. Nofre d'Ulldecona, en el Centro Agrario de esta aldea, acompañado de un factotum de su partido.

Ante el asombro del público, detalló un invento archimonumental que sería la redención de los arroceros y es este el convertir el arroz en alcohol en la siguiente proporción, 100 kilos de dicho fruto darían 45 litros de alcohol, pudiéndose pagar el arroz entonces á 75 pesetas los 100 kilos neto.

¡Ay que ver, que inventiva!. Lo malo de estos señores es que todas estas soluciones no las dieran cuando mangoneaban los negocios públicos y podían convertir en realidad sus descomunales inventos ¡Entonces era la hora, amigazos!. Claro es que todo lo que sea llevar el descontento y la anarquía entre los agricultores en provecho de la reacción, es el único móvil que impulsa á muchos señores, que después que se han enriquecido gracias á lo que sea, se olvidan de todo aquello de asaltar conventos é iglesias, expulsar frailes y monjas, expropiar a los ricos, echar a patás a los malos administradores. ¿Verdad, Sr. Nofre?. ¿Porqué no dá V. aquellas conferencias laicas, polvorinescas y de fobia clerical de antes?. ¡Ya sabemos, ahora ha sentado el "seny", y se ha hecho rico y al pueblo que le parta un rayo!. ¡Un republicano, un demócrata de conveniencia!.

Pero vamos, por mas conferencias que dés, todos sabemos que clase de alcohol es el que mueve a dar ciertas conferencias. ¿Añorando a la Dictadura, eh?. ¡Si yá sabemos que para que retornara Anido, habría quién haría alcohol hasta de las suelas de zapatos!. ¡Si para lograr cruces de Mérito lucivil hay quien es capaz de de ir por los pueblos diciendo que si mandase los perros se atarian con

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

Ismael Homedes Cardona

Almacenes y Despacho:

VIA PI Y MARGALL, 53 y 55

TORTOSA

Pruebe ANIS LULÚ y RUMH ZULÚ son inimitables



langonizas y las piedras se convertirían en oro!

Eso para mandar, ya que cuando ocuparon el poder arruinaron nación, región, provincia, pueblo, cailes y casas.

¿Estamos...?

CAVERO.

P R. R. S. C.
C A F É
**Agustin
Ortiz**
SERVEI ESMERAT Ulldecona
Plaça de la República, 5

Propietaris!!!
no us deixeu enganyar
demaneu sempre
Cements Julià Mayor
de Xerta
Depòsit: Fàbrica de Mosaics
**Tomàs
Nofre**
Plaça Sales y Ferrè, 11
EN TORTOSA: Campomanes 10

Documentos

que hablan

Como somos curiosos y nos gusta coleccionar papeles, podemos ir reproduciendo ahora una serie de escritos que aparecieron por ahí en tiempos de la Dictadura.

Con ellos se demostrará que clase de política es la que suele emplearse por esta gente de derechas que se autotitula defensora del orden, de la moral y de las buenas costumbres. Demostraremos asimismo que el «Cuarto Secreto», en educación está a cien codos por encima de muchos de sus embusteros calumniadores.

Se asegura que M. Prieta es R. Mon y el Payaso a las claras está quien es. La lucha entre ambos fué épica; no se respetó nada ni nadie. Se dice sin embargo que irán de la mano en las próximas elecciones municipales y que A. Gustin es el nexo de unión.

¿Será posible?

El Ilustrísimo Payaso

«¿Quién es ese ilustrísimo Colador que retratado en folleto, pagado con fondos de la caía municipal una tras otra hasta 1000 o 2000 pesetas presume, joroba per ahí, sociedades y retretes Paseo?»

Dicen que es el jefe de la U. y de la P. ¿Y como caracoles llega ahí? Pues, de niño alimentándose con carne de curas, de joven con otras carnes y de más joven desayunándose cada mañana con famas y honras de frailes y monjas, previamente destrazadas. (Véase "La Voz... del insulto")

Sus ratos de ocio los aprovechó in-

cubando aquellas pelotitas de mierda de las que salían nubes de embuste, calumnias, escarnios y salivadas contra lo mas decente, contra el orden, contra la monarquía, contra el burgués, contra los caciques, contra las costumbres de la población. (Véase "La Voz... del insulto")

Creció desprestigiando al Monarca, combatiendo la monarquía, haciendo enfadar al de la Cachimba, ridiculizando los curas, vendiendo a sus camaradas de Cooperativa, traicionando la República y a todo el que se fiaba de él.

Todo pretendió ensuciarlo con su baba. Insultó las ideas que defendieron sus ascendientes. Vendió a su jefe el sabio y honrado Marcelino. Cubrió de basura a su maestro el tío de la Cachimba. Defrauda y explota al Estado que sirve, untando a los empleados de Hacienda. Hace la uñita a las pesetas del Ayuntamiento que preside, pues no solo se roba escalando balcones y asaltando Bancos. Al pueblo que le tolera le hace servir de escalera de sus ambiciones y de objeto de sus negocios. Y a la U. y a la P. las hace servir de corredores y propagandistas de sus licores y colosales proyectos.

Ha sido jaimista, alfonsino; sacristán, ciclista, republicano, sindicalista, anticlerical y autonomista; admirador de Mendizábal, de Garibaldi, de Morral y del Noy del Ram: es fabricante al por mayor, es rico, es burgués, es alcalde de la U., es jefe de la P. y es el amo de todos los alcaldes de toda la lunsula y sus colonias. Se desvive por que hablen de él. Sino le alaban se alaba él, y si le oyen, grita en forma tan dulce que da pena.

Fábrica de Aguardientes, Anisados y Licores
Depósito de vinos Rancios y de Jerez
JARABES Y LICORES
:- Pedro Lapeira -:
DEPACHO:
Campanes y Muelle del Mercado
Teléfono, 122
TORTOSA

Se burló del Orfeó, hizo bromita cagadita de su director y hoy es Presidente perpétuo de la Junta del Orfeó.

Desprecia al débil y se arrastra ante el poderoso.

Es una calamidad y será sujeto de risa y el INRI de Ulldecona.»

M. APRIETA.

¿Qué les parece la hojita? ¿Es edificante verdad? Pués espérense Vds. que iremos publicando otras hechas por José Ferré (a) Vedrines, que hay para chuparse el dedo.

DETECTIVE

P O L V O R I N A D E S

Sens diu...

Que uns quants propietaris republicants d'Ulldecona estàn disposats a oferir les seves finques per a la Reforma Agraria, sempre quel's cavernícoles i beates locals siguínt les doctrines de Jesucrist, donguesin tot lo que tenent als pobres... ¿Fa, Margaritos?...

Que un republicà ho faria tot seguit si Mosén Aiguardenter, dongués als humils tot lo que ha guanyat en el «moralíssim» i «respectable» negoci del alcohol...

Que'l Benicarlando no sab lo que te al esófac, pero si que sabem lo que Chuas i comparseria tenen a la closca...

Que aixís hi tot hiàn discusions ja que uns diuent que hi tenen serradures i uns altres adoquins...

Que un jutje amb la vara a la mà, espera caigués algún peix el dia de les sessions...

Que lo que tindria de fer en lloc de ridiculeses, es justicia i no passar per la vergonya de veurer fallats en contra quasi bé tots els assumptes, si els castigats per ell, s'apelen a fóra...

Que'ls margaritos de taberna quins noms acaben en Et estàn que bufen...

Que'l dels melons diu que aixó si que'es cert, pero que no vol que li diguin «margarito» per que aixó es masa gros...

Que Tenorio Granera fà, ho ha fet repàs, i a unes nenes petites els hi ensenyava el verb «amar»...

Que la familia s'en va enterar i li digué que ho ensenyés al dimoni...

Que «Felipe II» te una llengua molt verinosa i brama contra'l joven republicà...

Que si no es possa una mordaça, explicarem la seva vida i miracles aont hiàn episodis per sucari-hi pa i que demostren que per més creus que pengin al coll i per més a missa que vaigi certa gent, qui té mals instins els té fins al moll dels osos...

Que'l cavall de l'Ajuntament, deu d'esser futbolista, per les tobilleres i genolleres tant castises que porta. ¡Seleccionador no badis!...

Que la setmana entrant publicarà «IDEAL» un verset, titul'lat «El cavall ballarí» dedicat exclusivament als «compinches» mandataris i «sus esbirros...» democràtics.

EL TIO DE LA MECHA.

¡OJO!



Los más delicados paladares exigen siempre los embutidos de la famosa fábrica de don Rafael Baró, Cervia de Ter, (Gerona)

Agente de ventas Felipe BORRAS

Ja sou subscriptor del nostre setmanari! Llegiu-lo i propagueu-lo força.

Altavoz

¿Gente de orden?

El domingo último por la noche, ocurrió en esta población un suceso que hubiera podido ser de graves consecuencias. Sea por lo que sea, dos vecinos, uno de ellos empleado municipal, sostuvieron una viva reyerta que terminó a golpes y mamporros. Uno de ellos, el empleado con la cara ensangrentada fué a su casa, donde se hizo con una navaja de grandes dimensiones y salió a la calle en busca de su contrincante. Los gritos carreras y alborotos fueron mayúsculos sin que afortunadamente pasaran cosas mas graves.

El asunto terminó encerrándose en la cárcel solo a uno de los contendientes; el otro que representa a la autoridad no pasó por dicha vergüenza. ¿Por qué? ¡Chi lo sá!

Ustedes creerán que por lo menos los protagonistas serán afiliados a partidos de izquierdas, a esta gente que no quieren orden, que son viciosos que buscan pependencias y promueven escándalos ¿verdad? Pues están Vds. equivocadísimos: ambos señores son de derechas, del partido del orden (?) de la moral (?) del principio de autoridad (?) de las buenas costumbres (?) etc... ¡l un coc!

§ § §

¡BOMBEROS... FUEGOOO...!!!

El hornillo de la calle de San Antonio continua haciendo las suyas. Lo advertimos ya otra vez, mas todo ha sido en balde: el Volcán callejero es también de un empleado municipal del partido del orden, buenas costumbres, moral, etc. (?); los vecinos se quejan pero el, vuelve a las andadas...

Señor Alcalde, como se trata de un funcionario que vive al lado de la casa que Vd. habita, puede comprobar perfectamente lo que decimos y poner remedio atendiendo las quejas del vecindario. Si no se nos hace caso, será cuestión quizás de colocar todos nosotros nuestras cocinas en la calle.

MECHITA

CARNET

Nostre benivolgut amic, En Juli Febrer, president de l'Esquerra Catalana d'aquesta vila, ha passat pel dolorós tràngol del traspàs de la seva encantadora filleta Manolita, morta prematurament a la curta edat d'un any.

Rebi l'amic Juli i muller, juntament amb els altres familiars, l'expressió més sincera del nostre condol.

Aixís mateix nostres apreciats amics, En Joaquim Ferré, del Consell de l'Esquerra Catalana i En Manuel i en Rafel Castell, del P. R. R. S. C. ploren la pèrdua de la seva bondadosa mare i avia respectiva.

A tots ells i demès família el nostre pèsam més profund.

Los jóvenes Luis Guarch, Manuel Forcadell y Manuel Martí contrajeron enlace matrimonial el último sábado con las señoritas Joaquina Roig, Francisca Homs y Josefa Nofre respectivamente.

Que sea eterna la luna de miel, es lo que deseamos a todos ellos.

Ha guardado cama victima de una fuerte indisposición, nuestro buen amigo D. Agustín Ortíz, conserje 'del "P. R. R. S. C."

Celebramos de veras la mejoría.

Por diversos vecinos de la localidad, ha sido dirigida una solicitud al Ayuntamiento, rogando sea concedida una subvención para llevar a cabo la fiesta de la Ermita.

Son unánimes las censuras del vecindario en lamentarse de la compra de una caballería por parte del Ayuntamiento, coincidiendo todos en que no reúne las debidas condiciones y no vale de mucho las mil quinientas pesetas más el caballo viejo, que a cambio se entregó.

Verdaderamente la estampa del caballo no es a propósito para acreditar a vendedor y compradores.

ESPORTIVES...

Futbol

Penya Just Miralles, Ets (sel) 0
Penya Merengues Trabucs (id) 2

Diumenge passat, els dos equips que encapçalen aquestes ratlles, van jugar un partit interessant.

L'encontre fou bastant igualat i sols en contades estones la selecció Merengues-Trabucs và dominar als seus adversaris, logrant finalment apuntarse la victòria per dos a cap, entrats per en Bel l'un i per en Poy l'altre.

Els equips eren: Tous; Vidal, Lluís; Bordes, Estellé, Relet; Bosch, Forcadell, Bel, Burato, i Poy pels guanyadors.

Pels vençuts: Domènec Camisàn, Valls, Tomàs, Torres, Calduch, Sans I Rubio, Acor, Córdoba i Sans II

Es distingiren per les penyes Merengues-Trabucs: Bel, Bordes, i Poy i per la Just-Miralles-Ets: Domènec, Rubio i Tomàs.

L'arbitratge de Miralles, acceptable.

La penya JUST-MIRALLES, el diumenge dia 3 es traslladarà a Gandesa, a la fi de jugar un partit amistós amb l'equip campio comarcal d'ara de la dita població, i aquesta visita és deguda a la bona impressió que va causar la penya en l'altre partit que varen jugar tot i havent surtit derrotats.

Els desitgem bona sort i que surtin al camp disposats a deixar en bon lloc el pabelló del futbol ulldeconfí.

PENAL

Xafarderies...

PEL BARRI DIUEN...

...que'l consell directiu gestiona la vinguda del Casal Barcelonista, que amb tant d'èxit và actuar al camp del Amposta.

...que'ls nous directius s'han trobat amb molts més deutes dels que varen dir els sortins...

...que passen aquets de mil cinc-centes pessetes i que ningú pot explicar-se com s'han gastat...

Xafarder

«BOLSIN DEL «CENTRE»

Estirades y Pincells . . .	140 %
Contorsión tintents . . .	37 »
Condesada "El Niño" . . .	40 »
El paraigua	69 »
Amores i Amorios «Quefe»	97 »
Radio «Rel»	68 »
Garatge «Don Juan» . . .	11 »
Vinclements Espinilla . . .	60 »
Tapa forats sonoro	48 »
Reclutas militars	(?)
Vell «dormit»	45 »
Alfalfa i Paja S. A.	15 »
Música y Barberos reunidos	43 »
Periodista de regadiu . . .	13 »
Doble-vista presidencial . .	80 »
L'oncle ple de salut	41 »
Entrenador en birles	66 »

Xar-Xa

Imprenta Montsià - Ulldecona

LAS ULTIMAS NOVEDADES para PRIMAVERA Y VERANO

igual para SEÑORAS que para CABALLEROS en

Seda, Lana, Hilo y Algodón

desde 0'50 pesetas, hasta 45'00 pesetas el metro, los hallará en los

ALMACENES *J. Benet Piñana*

PRECIO FIJO

Sangre, 5 y 7 ♦ TORTOSA ♦ Teléfono: 112 R